

## 食育朝会 R051214

今朝の食育朝会では、栄養教諭の先生が「赤・黄・緑」の食べ物の働きについて話をしてくださいました。

「赤はからだのもとと言うけど、具体的に何を作ると思う？」「黄色は、エネルギーのもとだけど、それってどういうこと？」と尋ねられました。当たり前知っているつもりでも、説明しようと思うと案外難しい！

自分の体を作る食べ物についてですから、自分事として、自分の言葉で説明できるとよいですね。

終わったあと、ホワイトボードの前に集まり、「今日の給食の赤・黄・緑は何かなあ？」と資料に見入り、学びは続いていました。



## 人権の花 ヒヤシンス R051205

11月24日、人権の花贈呈式がありました。4名の人権擁護委員+人KEN あゆみちゃんが来てくださって、人権擁護委員のお仕事、「人権」について、「人権を大切にすることは」など、大事なお話をしてくださいました。

その後、児童全員に1つずつヒヤシンスを贈呈していただきました。今、ヒヤシンスは、各学級で水を注ぎ、大事に育てています。ヒヤシンスを育てることを通して、命を大切に育む心も育ててほしいと願っています。



### 自分の記録に挑戦！マラソン大会 R051130

悪天候のため一度は中止したマラソン大会を、11月30日に無事に行なうことができました。人との競争ではなく、去年の自分の記録更新を目標に、校庭で練習してきた成果を発揮しました。

寒空の下でしたが、沿道で応援していただいた筒賀保育所の皆さん、地域・保護者の皆さんの大声援を受け、子供たちはしっかり力を出し切りました。最後まで全力で走りきる姿、ゴールした後倒れこむほどやりきった姿に、みんなで拍手をおくりました。

運動会、体カテスト、水泳記録会、なわとび大会、陸上記録会・・・と、挑戦は続きますが、子供たちはそれぞれの節目節目で気が付いたこと、考えたことを、次の挑戦につなげています。今日のマラソン大会の練習の成果を踏まえ、来年度の陸上記録会、マラソン大会での目標を新たにしたい子供もいて、とても頼もしく思いました。





## 校庭の落ち葉で造形遊び R051121

筒賀小学校では、5・6年生の図工を中学校の美術の先生に教わっています。今日は、5年生が校庭の落ち葉で造形遊びをしました。筒賀小学校には自然がいっぱいあり、木もたくさんあって、素材となる落ち葉は十分にあります。子供たちは、枯れ枝や落ち葉を使ってトンネルを作ったり、落ち葉で迷路や絵を描いたり、思い思いに活動していました。

活動しながら発想がどんどん膨らみ、発展していきます。授業の続きは、きっと休憩時間や放課後に展開していくことでしょう。



## 保育所さんとおいもほり R051116

1・2年生が、春に保育所さんと一緒に植えたさつまいもを掘りました！大きな大きなおいもが出てきてびっくりです。みんなで力を合わせてつるをひっぱったり、宝探しのように入土の中からおいもを見つけたりして、とても楽しいおいもほりでした。

土の中にあった木の切れ端がすごく柔らかくなっていることや、さつまいもには赤いひげのような長い根っこがあることなど、気づいたことをわいわいと伝え合いながらみんなで掘りました。



## 保小学習発表会 R051111

11月11日土曜日、数年ぶりに入場制限なしの保小合同発表会を開催いたしました。

今年のテーマは、「とどけよう、みんなの思い！」でした。子供たちは、約1か月間、それぞれの学年で伝えたいことを決め、本番から逆算して練習スケジュールを考え、表現の方法を工夫しながら練習してきました。

当日は、体調が悪く参加できなかったお子さんもいたのですが、みんなで分担してカバーし合っていて、それができたのも、これまでの練習成果の表れだったのではないかと思います。

保護者の方からは、久しぶりに地域・家族みんなで子供たちの発表が見られてよかった、きれいな歌声に涙が出たといった感想を聞かせていただきました。

観客の皆様から、あたたかいご声援と拍手をいただき、元気をいただいた発表会となりました。更に充実した教育・保育となるよう、明日から教職員一同で励みたいと思います。



## 「つつがっ子応援団」のぼりが届きました R051109

筒賀小学校は、昨年度からコミュニティスクールとなり、地域の方々に応援いただく学校運営協議会を立ち上げていただきました。またその名前を子供たちにも分かりやすく「つつがっ子応援団」という愛称で呼んでいます。

このたび、教育委員会のご支援により、筒賀小学校運営協議会が発案し、PTA 役員会でデザインを考え、地域の書写の先生に題字を書いていただいて、のぼりが出来上がりました。今後は、地域の方々に学校に来ていただく際に、こののぼりを立ててお迎えしようと思います。ありがとうございます。



## 教育委員の皆様による訪問 R051023

10月23日（月）、安芸太田町教育委員の皆様が、本校を訪問してくださいました。

それぞれ短い時間ではありましたが、1・2年生は教育委員の皆様を秋まつりに招待し、3年生から6年生は授業を参観していただきました。元気よく活動したり、しっかり対話をしたりしながら学ぶ筒賀っ子の様子を見ていただくことができました。

1・2年生：生活科「あきまつりをしよう」

3年生：社会科「店ではたらく人」（協調学習）

4年生：算数科「概数を使った計算」（協調学習）

5年生・たんぼぼ：外国語科「道案内をしよう」

（教室をオリジナルタウンに見立て、ゲストティーチャーのヴェロニカさんに道案内をしました。）



### 保育所さんを招いて秋まつり R051019

保育所さんから夏まつりに招いてもらったお礼に、今度は1・2年生が秋まつりに保育所さんを招待いたしました。

1・2年生が用意したのは、わなげ、ボーリング、クレーンゲームとお化け屋敷です。クレーンゲームは、安芸太田町科学アカデミーで作った経験をもとに試行錯誤しながら作った力作でした。まつぼっくりやどんぐりは、おうちの人にも協力していただいて、家からもってきてくれました。

保育所さんが「楽しかった！」と喜んでくれて、秋まつりは大成功でした。





## 山県郡陸上記録会 R051013

10月13日（金）、北広島町の「Kumahira Park 北広島」を会場として、山県郡内の小学校5・6年生 323 名が一堂に会して陸上記録会が行われました。「集う！競う！伸びる！」というテーマの下、力を出し切り競技しました。競技種目は、50m走（全員）・走り幅跳び または 1000m走（どちらかを選択）400mリレー（選抜選手）でした。

当日、結果が分かった 400mリレーにおいて、筒賀小学校が入賞し、表彰されました。

【5年男子の部】 3位 筒賀小5年A （1分8秒14）

【混成の部】 2位 筒賀小混成A （1分5秒96）



## 陸上記録会に向けて R050929

10月13日に予定している陸上記録会に向けて、5・6年生が練習を始めています。今週は、安芸太田中学校から保健

体育科の椎原先生にご指導を受けました。より専門的な指導に、子供たちの意欲もうなぎ上りです。



練習が終わると、自然にチームごとに集まり反省会が始まります。子供たちは、目標に向かってみんなで挑戦するのが好きなようです。やりたい気持ちと目標があれば、自分達でどんどん取り組んでいける、つつがっ子を頼もしく思いました。

### ふれあい参観日 R050913

9月13日（水）に、ふれあい参観日を実施しました。たくさんの方の保護者の皆様に子供たちの学習の様子を見ていただくことができました。ありがとうございました。

参観後は、PTA 研修部のお計らいで、「e-ネット安心講座」を開催しました。SNS による個人情報漏洩・誹謗中傷などについて、事例を交えたお話を聞きました。

その後、講座の内容を受けて、親子でスマホなどの通信機器やゲームの使い方について話し合いました。町 PTA 連合会の取組「ノーメディアデー」とも連動させながら取組みを進めていきたいと思えます。



## 全校登校日 平和学習 R050804

広島に原子爆弾が投下されて今年で78年目となります。

8月4日の登校日には、安芸太田町原爆被害者の会の河内信子さんや斉藤和典さん、事務局の武山智文さんが来てくださいました。今年は、同会の佐々木富士子さんが平和を願って折られた折鶴を皆で一つずつ丁寧に繋げていきました。

平和を願う気持ちも世代を超えてつなげていきたいと感じました。



## 給食で鮎をいただきました！ R0500711

今朝、調理場に鮎が届きました。まだ生きているままで、とても新鮮です。少し大きめは小学校、小さめは保育所ようです。



焼くと脂が出てきて、おいしそうな香りが漂ってきます。海の魚とはまた違う香ばしい香でした。



調理員さんが、丁寧に処理をしてくださり、身を崩さないようにそっと並べてくださった鮎。大変おいしくいただきました！

### T 授業／協調学習 R050621

6月21日、2・4・6年生が、戸河内小学校に行き、一緒に合同で授業（T 授業）を行ないました。

午前中は、2年生が音楽と算数（協調学習）、4年生が体育と算数（協調学習）を学習し、午後から、6年生が算数（協調学習）を学習しました。

いつもとは違う友達の考えに触れ、自分の考えと比べながらしっかり考えることができました。



授業は、たくさんの先生方に参観していただきました。

子供達が下校した後、手元のメモや対話の録画をもとに子供たちの学ぶ様子を振り返りながら、どう改善すればよいかについて話し合いました。長年ご指導をいただいている教育環境デザイン研究所の主任研究員飯窪真也先生にもご助言をいただきました。



明日からの授業に生かすために、大人も、子供の学びに負けないようしっかり学んだ1日でした。

### プール掃除 R050616

さわやかに晴れた本日、町教育委員会の皆様と中学生がプール掃除をしてくれました。小学校からは、代表して、6年生がお手伝いに行きました。



最初は、ドロドロが溜まっていたプールの底も、どんどん磨かれて、美しい青色が見えてきました。プールサイドも、ごしごし磨くと、汚れがとれていきます。今日から、水を入れ始め、プール開きを待ちたいと思います。皆さま、ありがとうございました。

### ハワイ ホノカア高校の生徒さんの訪問 R050614

今日は、加計高校に短期留学しているハワイ、ホノカア高校の生徒さんが、学校にきてくださいました。

はじめに、5年生が元気よく Welcome パネルをもっておむかえしてくれました。

前半は、けん玉の今田先生、保育所の5歳児さん、2・4・5年生と一緒にけん玉体験をしました。けん玉は、ハワイでも知られているようで、技が決まった時には拍手が起こっていました。



後半は、6年生が「私の好きな国」について、1人ずつプレゼンをしました。英語の授業で学習したことを使って、コミュニケーションがとれました。折鶴も一緒に折りました。



お別れは、1・3・6年生が玄関に集まり、みんなでお見送りをしました。みんな、思い思いのおもてなしの心で、楽しい時間を過ごしました。

## なかよしタイム～保小連携～ R050612

6月12日、生活科で1年生と保育所の5歳児さん3歳児さんとの交流の会「なかよしタイム」を行ないました。

1年生は、「保育所やこども園でやったことのある遊びがいいよね。」「3歳児さんも一緒にできる活動がいいよ。」と、相手の立場に立ちながら企画をし、内容を、ダンス・いすとりゲーム・読み聞かせとしました。



実際の活動では、保育所の友達が楽しめるように、気を配ったり、リードしたりしている姿が頼もしかったです。保育所の友達も、よく話を聞いて上手に遊び、小学校へのあこがれをもったり、小さな友達への接し方を学んだりしてくれたようでした。

生活科の後、大休憩も「一緒に遊ぼう！」ということになりました。1年生は、保育所の友達に「何して遊びたい？」と聞きながら、運動場で一緒に鬼ごっこをしました。



## 読書朝会&読み聞かせボランティア「そよ風」 R050612

筒賀小学校では、読書活動の推進に取り組んでいます。

読書貯金、マイベストブックの紹介、教職員や図書委員会による読み聞かせ、図書委員会による読書ビンゴ、安芸太田町立図書館筒賀分室で行なわれるお話し会などなど、子供たちの周りには本がいっぱいです。



地域・保護者の方による読み聞かせボランティアの名前も「そよ風」に決まりました。階段の踊り場にあるミニ貸出コーナーは、子供たちに大人気です。



たくさんの本に触れながら、言葉を学び、感性を磨き、表現力を高め、創造力を豊かなものにし、人生をより深く生きる力、生涯にわたって主体的に学び続ける力を身につけてほしいと願っています。

### つつがっ子応援団 R050525

安芸太田町では、全ての小中学校に学校運営協議会が設置されています。地域の方々による学校の応援団です。

筒賀小学校では、その会の名称を「つつがっ子応援団」として、子供達にも紹介したいと思っています。

この日は、全学級の授業を参観していただきました。協調学習で自分の考えを伝えあい、うんうん考えている姿や、英語で自己紹介動画を撮影し合っている姿など、子供たちの新しい学びの姿に「これから必要な力だと思う。どんどんやってほしい。」というエールをいただきました。





## グリンピースのさやむき～給食のお手伝い～ R050525

今日は、1年生が給食で使うグリンピースのさやをむきました。

指に力を入れて、端っこを押すと、「ポン」と音がしてさやが割れ、豆が取り出せるようになります。子供たちは、目を丸くして驚いていました。





最初は力の入れ具合が足りなくてなかなか割れなかったけれど、だんだん上手になって、どんどん豆が増えていきました。

調理員さんたちに、おいしい豆ごはんにしてもらい、みんなで食べるのが楽しみです。

## 安芸太田町では、全校で協調学習に取り組んでいます R050522

本校でも長年取り組んでいる協調学習について、「安芸太田町らしい教育のあり方懇話会」（第5回）で国立教育政策研究所 総括研究官 白水始先生から ご報告をいただき、その様子が広報安芸太田 5月号に掲載されました。

[広報安芸太田 https://www.akiota.jp/uploaded/attachment/5648.pdf](https://www.akiota.jp/uploaded/attachment/5648.pdf)

[懇話会の動画 https://youtu.be/MVrAEceNs2Y](https://youtu.be/MVrAEceNs2Y)

[協調学習について（教育委員会HP）](#)

<https://www.akiota.jp/site/kyoiku/1400.html>

[詳しく知りたい方（CoREF HP） https://ni-coref.or.jp/](https://ni-coref.or.jp/)

筒賀小では、今年度も、算数科を中心にいろいろな教科で協調学習に取り組んでまいります。実践の様子については、随時、お知らせいたします。

## 修学旅行 R050519 最終

予定時間より少し早く鹿野サービスエリアにつき、解団式を行いました。二日間を振り返り、班の友達に感謝の気持ちも伝えました。

団長から出発前に話があった「4つのカン」についても振り返りました。

「時間」「関係」「考える」「感謝」

この4つを大切にして過ごすことができました。

よくがんばった6年生でした。



最後には、お世話になった添乗員さん、ガイドさん、運転手さんから温かいメッセージもいただきました。子供達からも感謝を込めてお礼を伝えました。

6年生の1年間は始まったばかりですが、この経験をつなげて卒業まで充実した日々を送ってほしいですね。

保護者の皆様、お世話になり、ありがとうございました。

### 修学旅行 R050519 その③

午後からは九州に渡り、門司港レトロ地区を回りました。最初に関門海峡ミュージアムにみんなで行きました。そのころは小雨が降っていましたが、すぐに止みました。

ここをスタート地点として、今回は門司港レトロ地区フォトチャレンジをしました。これは旅行団オリジナルのプログラムで、地図を見ながらレトロ建物を見つけてそこで班の集合写真を取るものです。



ゴール地点ではお土産屋さんが待っています！  
十分時間があったので、最後の買い物もしっかり満喫できました。



先ほど予定通りバスに乗り込み、帰路につきました。  
これから約3時間の道のりですが、旅行団最後の時間をゆっくり過ごしながら帰ることにします。

こどもたちにどんな思い出が残ったか、ぜひ、ご家庭で聞いていただければと思います。「お土産」も「お土産話」もたくさん持ち帰っています。

### 修学旅行 R050519 その②

二日目最初の訪問地は海響館です。  
たくさんの展示とイルカショーを楽しみました。  
ここでは班別行動です。集合時間までの回り方は班に任されています。  
イルカショーでは関門海峡をバックに迫力あるイルカのジャンプなどに子供たちは大喜びでした。



また合間を縫ってお土産も買うことができました。  
昼食は「イルカの見えるレストラン」でランチプレートいただきました。



予定通り出発し、関門海峡を船で渡りました。5分ほどの船旅でしたが、風を切って進む船に大興奮の子供たちでした。



## 修学旅行 R050519 その①

おはようございます。今朝も全員元気でスタートしました。

【昨日の続きから】

昨日は、移動中のバスの中で、今日の見学先で見聞きしたことなどの楽しいクイズをしながら、待望のホテル到着です。ホテルの外観を見た子どもたちからは、「すごっ！」との声が聞こえました。



お待ちかねの夕食は写真のとおりです。



デザートもアイスクリームとケーキがあり、好きなだけ食べてよかったのでお腹いっぱいになりました。

湯田温泉も、もちろんお風呂は温泉です。

今日の疲れが取れたことと思います。

一日の締めくくりは班や学校ごとに反省会。

残り1日を楽しく充実させるための確認を行いました。

#### 【今朝の様子】

今朝は、6:30起床。荷物、部屋を整えて朝食会場へ。

担任の先生に健康観察をしてもらい、全員の元気を確認しました。

朝食も盛りだくさんでした。

ゆっくりとおいしくいただきました。子どもたちも関係ができてきており、テーブルごとににこやかに会食している班も増えました。



続いて、お世話になったホテルの退館の式を行いました。

ホテルの方々温かいお見送りを受けて海響館へ出発しました。

こちらは夕べからかなりの雨です。現在も小雨が降っていますが、西の空は明るくなってきました。門司に行く頃には雨が上がりそうです。

#### 修学旅行 R050518 その④

萩焼会館で萩焼の絵付け体験をしました。

事前に考えてきた絵柄を一生懸命描いていました。

窯で焼いて仕上げるのに2ヶ月くらいかかるそうです。どんな仕上がりになるか楽しみです。



そのあと松下村塾、松陰神社にいきました。  
あいにくの雨でしたが、幕末から明治にかけて新しい学問にむか  
った人々のことを感じる事ができたことでしょう。



そろそろみんなホテルに行きたくなってきた様子です。  
これから湯田温泉の宿に向かうそうです。

### 修学旅行 R050518 その③

サファリランドに着き、昼食です。今日のメニューはカツカレー。

みんなお腹が空いていたのかあっという間に食べてしまったそう

です。



雨は降っていましたが、「餌やりバス」に乗りました。目の前の動物たちに大興奮。餌やりバスのガイドさんにも乗りがいいねえと褒められたとのこと。



サファリの最後は小動物とのふれあい広場。班ごとに好きなところにおいて小動物とのふれあいを楽しみました。



## 修学旅行 R050518 その②

一つ目の見学先「秋芳洞」です。

洞内は気温 17 度でしたが、かなり坂道を上るので汗をかく人もいたとのこと。子供達は鍾乳洞の不思議さをまじかに見て感動していたようです。

その後カルスト地形秋吉台に行きました。雨は降っていませんが、風が吹き始めたようです。

班ごとの散策では、気持ち良くリフレッシュできることでしょう。



## 修学旅行 R050518 その①

修学旅行団は戸河内インター近くに集合して、結団式をおこないました。保護者の皆様、お見送りを、ありがとうございました。

結団式では、引率の先生方、添乗員さんガイドさん運転手さんの紹介のあと、筒賀小学校の児童が代表あいさつをしました。つながりと出会いを楽しみにしてくれているようでした。



バスに乗り込む前に、「二日間よろしくお願いしますね。」と各班で顔合わせをしました。

予定通りバスは出発し、中国道を走っています。バスガイドさんの軽妙なガイドで車内は和気あいあいと楽しい雰囲気だそうです。

心に残る思い出をたくさん作って帰って来てくれるよう待っています。

## オンラインで食育朝会 R050517

本日の食育朝会では、オンラインで調理場と教室をつなぎ、給食を作る様子を生中継で見せていただきました。

普段はなかなか立ち入ることができない調理場の様子が画面に大きく映し出されると子供達は、「わあ、こんな風になっているんだ！」と興味津々で見入っていました。



調理員さんの野菜を刻む様子には、歓声も上がりました。給食を通して、「食」に携わる方々への感謝の気持ちと自分達の体をつくるもととなる食材や栄養に関心をもってほしいと願っています。



**運動会を開催しました R050514**

5月14日 日曜日、運動会を行いました。

前日から降り続いた雨の影響で、グラウンド状態はとても悪かったのですが、保護者の皆さんが本当によく手伝ってくださって、開会までになんとか準備が整いました。ありがとうございました。

応援合戦は赤も白も全力を出し切り、僅差の闘いとなりました。団体競技もリレーもかけっこも、あきらめず最後までがんばる姿に、たくさんの声援をいただきました。

今日の日までに、うまくいかなかったこと、悩んだこともありましたが、友達や先生のを借りながら乗り越えた子供達の成長を感じる1日となりました。





## 読み聞かせ朝会がスタートしました R050502

5月2日、「筒賀小学校おはなし会」（読み聞かせボランティア）の方と、司書の方が、読み聞かせに来てくださいました。それぞれの学年に合うように、思いや願いをもって、本を選んでくださっていました。子供達は、目を輝かせながら聞き、思い思いに感想を述べていました。とても素敵な時間でした。



読書は、言葉を豊かにし、心を育ててくれますね。もっともっと本を好きになってほしいなと思います。ご協力いただいたボランティアの皆様、司書の方に感謝の気持ちでいっぱいです。

## 運動会の練習が始まっています R050427

5月13日の運動会に向けて、練習が始まっています。今年のテーマは、「一致団結 あきらめずみんなで心をつに」です。



この目標を達成するためにがんばるという側面もあると思いますが、子供達や先生達のがんばる姿を見ていると、むしろ、練習を通して、子供達も職員も「一致団結」していているように感じます。

運動会当日も、本日のように晴れるとよいなと思います。保護者・地域の皆様とも、「一致団結」を味わうことができますようにと願っています。

### 春の遠足で地域を歩きました R050421

4月21日に天候にも恵まれ、春の遠足で地域を歩きました。龍頭班（縦割り班）ごとに、6年生がリードをとりながら、途中のポイントにあるクイズやミッションに挑戦しました。



地域の方が沿道にたくさん出でださって、挨拶の声がこだまし、にぎやかな一日になりました。ありがとうございました。

### 令和5年度が始まりました R050410-11

4月10日に就任式・始業式を行い、4月11日に入学式を行い、新しい1年生を迎えました。

入学式の始まる直前、入場前の6年生の優しい顔が印象的です。手をつないで入場する1年生も、少し緊張しながらも嬉しそうでした。





児童 48 名、教職員 13 名（常勤のみ）の新体制で令和 5 年度をスタートいたします。引き続き、筒賀小学校の教育活動へご理解、ご協力の程、宜しくお願い致します。